

Dans l'Est Républicain du 23/05/18

TOMBLAINE

Un poète dans le panier à salade

En dragon boat ou vieille estafette de gendarmerie nous seront clamés les vers ; en omnibus hippomobile, dans le confort de la limousine nous seront soufflés des rimes. Samedi, « laissez-vous transporter en poésie ! », c'est gratuit.



Photo HD [Le dragon boat, un des vecteurs insolites de la poésie !](#) DR

La poésie n'est pas affaire de fauteuil confortable, fût-il rocking-chair. La poésie se compose au fil des mots, un art en mouvement de la pensée. Un art en mouvement tout court, nous clamera haut et fort (à moins qu'elle ne nous le chuchote) la nouvelle opération initiée samedi 26 mai à Tomblaine.

Nouveauté du festival

Tendez l'oreille, et laissez-vous aller. Laissez-vous transporter, nous intime même cette nouvelle initiative du festival Aux Actes Citoyens, qui nous propose avec le même enthousiasme de nous embarquer (quasi de force) dans un vieux panier à salade (véhicule de transport de suspects, pour ceux qui n'ont pas connu cette version du fourgon Citroën type H...), que de nous laisser porter au fil de l'eau sur un chatoyant dragon boat. À moins que vous ne préfériez l'expérience luxueuse de la limousine et ses grands effets de carlingue, ou le plus rocambolesque (et peut-être plus poétique) triporteur 5 places à assistance électrique...

Les poètes sont les garants de nos transports, s'enflamme-t-on parfois avec un peu d'emphase. Cette fois, la preuve en sera donnée matériellement. Car alors qu'on sera « confortablement » installé dans une joëlette (siège à porteurs pour personnes à mobilité réduite), ou à bord d'un chariot omnibus hippomobile, nous seront soufflés les vers de Verlaine ou Mallarmé. Et si la météo le permet, c'est même à bord d'une des deux montgolfières mobilisées qu'Hugo pourra jouer sur les mots et les rimes, que Prévert sèmera ses strophes comme la brise rafraîchissante sur les âmes surchauffées.

Prenez votre passeport !

Rimbaud, Baudelaire, Aragon, Éluard... peu importe le nom de l'auteur, pourvu que ses écrits volent jusqu'aux esprits curieux... Dans chacun des véhicules cités plus haut se postera en effet au moins un comédien qui, lui, portera haut, et même déclamera les mots des grands poètes. Bref, selon le nom de l'opération « Laissez-vous transporter en poésie ».

« Il suffira pour ça de se doter d'un passeport, et chacun pourra alors composer son voyage poétique à son aise », résume Hervé Féron, programmateur du festival. « Il choisira l'un ou l'autre, l'un PUIS l'autre des différents moyens de locomotion prévus pour ça. » Lesquels ont été choisis pittoresques pour n'en donner que plus de saveur à l'expérience insolite.

Six départs sont prévus tout au long de l'après-midi entre 14 h et 20 h (à partir de 17 h 30 pour les montgolfières), six départs que pourront chaque fois prendre en tout 180 personnes simultanément. Et reprendre, si ça leur chante, une demi-heure plus tard pour un autre « transport »... Avec ce sentiment infini de liberté cher à nos cœurs dont le poète, lui-même épris, écrit inlassablement le nom.

Article de : [Lysiane GANOUSSE](#)

[Retrouvez l'article complet, ici.](#)